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вета директоров РМК Игорь Алтушкин отмечал, что в про-
цессе разработки были изучены лучшие мировые практи-
ки производства и Томинский ГОК станет самым «ум-
ным» предприятием отрасли, «а это значит — самым 
безопасным, высокотехнологичным и ответственным». 
Вместо организации хвостохранилища компания займет-
ся рекультивацией Коркинского угольного разреза, при-
меняя закладочный материал, который будут делать из 
хвостов обогащения комбината. Коркинский разрез уже 
прекратил добычу угля, а проект РМК позволит решить 
проблему, справиться с которой было не под силу ни 
угольщикам, ни общественности: уже много лет на разре-
зе возникают эндогенные пожары и оползни. На «Инно-
проме» Всеволод Левин отмечал, что «это вопрос не вы-
годы, а доброй воли, экологической ответственности». 
«Рекультивация Коркинского угольного разреза с помо-
щью специального закладочного материала, который бу-
дут изготавливать из хвостов обогатительной фабрики 
Томинского ГОКа, приведет к удорожанию проекта строи-
тельства комбината и потребует беспрецедентных для 
России технологий. Это настоящий инженерный вызов, а 
мы привыкли быть технологическим первопроходцем как 
в горнодобывающей отрасли, так и в металлургии»,— 
сказал президент РМК. Он также добавил, что, по мнению 
экспертов, технологии, которые разрабатываются для 
сгущения хвостов обогащения, транспортировки и за-
кладки этого материала в разрез, в дальнейшем можно 
будет применять на других проектах.

МОДЕРНИЗАЦИЯ В ПРОЦЕССЕ Выступая в 
октябре на Российско-Британском сырьевом диалоге 
«Доверие и сотрудничество как главные элементы устой-
чивого развития», вице-президент РМК по экологиче-
ской и промышленной безопасности Наталия Гончар рас-
сказала об основных принципах корпоративного стан-
дарта компании и о том, как он реализуется на производ-
стве. Например, в рамках программ «нулевого сброса» 
на активах РМК внедряются системы замкнутого водо-
оборота, которые позволяют многократно использовать 
техническую воду и исключают попадание стоков в при-
родные водные объекты. Особое внимание Наталия Гон-
чар уделила преобразованиям на металлургическом за-
воде «Карабашмедь».

Прежде всего благодаря масштабной реконструкции 
предприятия новым собственником (РМК приобрела ак-
тив в 2004 году) объем выбросов «Карабашмеди» по 
сравнению с 2000 годом сократился более чем в 20 раз. 
Построены обогатительная фабрика для выпуска медно-
го концентрата из шлаков металлургического производ-
ства, сернокислотный цех, действует современная стан-
ция очистки промышленных стоков. Станция недавно по-
полнилась новым отделением, все три участка которого 
— осаждения, нейтрализации и приготовления извест-
кового молока — оснащены современным оборудовани-
ем от ведущих производителей. А применение сульфид-
но-известковой технологии очистки позволяет извлекать 
из стоков уже готовые продукты, в том числе строитель-

ный гипс. Запуск в сентябре новой механизированной ли-
нии розлива черновой меди, на котором присутствовали 
глава совета директоров РМК Игорь Алтушкин и губерна-
тор Челябинской области Борис Дубровский, позволяет 
минимизировать выбросы низовых отходящих газов при 
разливке меди в изложницы за счет работы мощной си-
стемы аспирации и очистки. «То, что раньше выбрасыва-
лось в воздух, теперь улавливается и обезвреживается. 
Это положительно сказывается на экологической обста-
новке в городе. Свидетельство тому — появление рас-
тительности на склонах близлежащих гор»,— отмечал 
Борис Дубровский.

И это не последнее преобразование на заводе: сейчас 
идет установка новых конвертеров с газоплотными на-
пыльниками и замена газоочистной системы. Работы по 
установке трех конвертеров Kumera (каждый весит 150 
тонн) начались в октябре, а в декабре прибыли 126 вагонов 
оборудования для газоочистки общим весом свыше 2 тыс. 
тонн. Все эти мероприятия проводятся по программе мо-
дернизации «Карабашмеди» стоимостью 4 млрд руб. Ре-
зультатом станет рост выплавки черновой меди до 150 тыс. 
тонн в год.

Модернизация и расширение мощностей ведутся и на 
Кыштымском медеэлектролитном заводе группы. Модер-
низация цеха медной катанки позволит уже в 2018 году 
увеличить скорость технологической цепочки до 20 тонн в 
час, а выпуск продукции — до 140 тыс. тонн в год. Идет 
установка новых электролизных ванн (позволят совокупно 

производить с учетом имеющихся ванн 140 тыс. тонн ка-
тодов в год), а также вентиляционного и газоочистного 
оборудования, способного улавливать как твердые, так и 
газообразные примеси. Степень очистки поступающих в 
окружающую среду газов будет достигать 99%, а общая 
площадь фильтрации превысит 4,5 тыс. кв. м. Собранные 
системой газоочистки вещества будут отправляться в чер-
новой передел на «Карабашмедь». Увеличение объемов 
производства — в соответствии с философией компании 
— сопровождается внедрением новых и более экологич-
ных технологий, позволяющих улучшить состояние внеш-
ней среды и условия труда персонала. ■
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